



Dimanche 1^{er} janvier 2023 Solennité Sainte Marie, mère de Dieu - Année A

« Marie retenait tous ces événements et les méditait dans son cœur »

Journée mondiale de la paix.

Évangile du jour Luc (Lc 2, 16-21)

En ce temps-là, les bergers se hâtèrent d'aller à Bethléem, et ils découvrirent Marie et Joseph, avec le nouveau-né couché dans la mangeoire. Après avoir vu, ils racontèrent ce qui leur avait été annoncé au sujet de cet enfant. Et tous ceux qui entendirent s'étonnaient de ce que leur racontaient les bergers. Marie, cependant, retenait tous ces événements et les méditait dans son cœur. Les bergers repartirent ; ils glorifiaient et louaient Dieu pour tout ce qu'ils avaient entendu et vu, selon ce qui leur avait été annoncé. Quand fut arrivé le huitième jour, celui de la circoncision, l'enfant reçut le nom de Jésus, le nom que l'ange lui avait donné avant sa conception. -
Acclamons la Parole de Dieu.

Homélie (par Père Bernard MOEGLÉ)

Le Nouvel An, c'est le jour des souhaits à nos proches, à nos amis. Et nous-mêmes, qu'espérons-nous pour l'année 2023 ?

Déjà, nous espérons qu'elle soit plus belle que la précédente, surtout si nous avons souffert de la maladie ou du deuil, ou d'autres épreuves. Je vous souhaite de tout cœur la joie de vivre et d'aimer, mais pas sans Dieu.

« Que le Seigneur te bénisse et te garde, qu'il t'apporte la paix » ! Ces mots de Dieu à Moïse (*1^{ère} lecture*), destinés à son peuple, sont aussi pour nous. Avançons avec confiance en mettant nos vies dans les mains de Dieu. Croyons de toutes nos forces à l'amour du Père, et la joie ne nous quittera pas. Ne nous contentons pas de satisfaire nos désirs matériels, mais demandons à Dieu la grâce d'une expérience personnelle de son amour.

Mais aussi, comme le recommande le pape François dans son Message pour la Journée Mondiale de la Paix, mettons au centre le mot « ENSEMBLE », pour « construire la paix, garantir la justice et surmonter les événements douloureux ». Nous avons à réfléchir ensemble sur l'avenir de notre communauté paroissiale, et nous avons aussi à prier ensemble car nous savons que la vie est difficile pour beaucoup de familles, et beaucoup de malades et personnes qui sont isolées.

En ce jour où nous fêtons Marie, Mère de Dieu, pensons à lui confier, à elle aussi, cette année 2023. Nous ne pouvons pas espérer meilleure aide pour nous apaiser, nous éclairer, et intercéder pour nous auprès de son fils. N'est-elle pas notre mère à tous, comme l'a voulu Jésus ? Elle est attentive à nous obtenir des grâces: tout passe par ses mains.

St Luc écrit que dans le silence, Marie accueille son fils et toutes les paroles qui sont dites à son sujet. Elle a entendu des paroles fortes, à Nazareth, puis chez sa cousine Elisabeth, puis les paroles de Siméon et Anne au Temple. Elle gardait et méditait tout cela dans son cœur.

Le cœur, c'est le lieu du discernement spirituel, pour nous aussi. Et si nous tentions parfois de méditer les événements de notre vie ? Je suis persuadé que Dieu nous parle à travers nos relations, nos rencontres. Et si nous leur donnions plus d'attention en cette nouvelle année ?

Et puisque les bergers ont un rôle important dans l'évangile de ce 1er Janvier, admirons leur attitude, eux qui n'avaient rien demandé et qui ont été surpris par les anges dans leur veille de nuit. Ils sont en constant mouvement: d'abord ils vont à la recherche du Sauveur annoncé, ensuite ils racontent aux parents de celui-ci le message de l'ange, puis ils vont ailleurs en laissant leur joie « éclater » autour d'eux. De parias de la société qu'ils étaient, ils deviennent des témoins.

Notre vie est faite de ces moments où nous recevons la Parole, et d'autres moments où il nous faut avoir l'audace de la proclamer et de la vivre. « Ne craignez pas..... »

Vos prêtres et vos diacres vous souhaitent à toutes et à tous une Bonne, Heureuse et Sainte Année 2023.

Très belle année 2023 !

